

Les points forts

La vitalité de notre section

Cette vitalité est visible à l'augmentation du nombre d'adhérents et d'adhérentes : nous terminons l'année avec six nouvelles adhésions, ce qui porte notre effectif à 27 personnes à jour de cotisation et je tiens à remercier toutes et tous les membres de notre section pour leur fidélité et donc le soutien apporté à nos combats et mobilisations.

Nous sommes localement dans ce mouvement qui concerne la LDH au niveau national : le nombre d'adhésions augmente, ce que nous devons au contexte politique et à la montée des préoccupations citoyennes face aux attaques menées contre les droits et libertés, à la montée de toutes les formes de racisme, de l'antisémitisme et des discriminations.

La poursuite de notre engagement public

Plusieurs manifestations ont rendu visible notre engagement citoyen, particulièrement au moment de la campagne pour les élections européennes et pour celle des législatives, nous fondant sur la résolution votée en congrès « Pour une alternative démocratique, écologique et sociale ». Nous assumons autant que possible notre rôle politique et sommes heureux des retours positifs reçus lors de nos prises de paroles.

Le maintien de nos actions partenariales

Nous continuons à avoir d'excellentes relations et/ou à agir avec le groupe local d'Amnesty international, le comité Femmes Solidaires Le Creusot, le Collectif pour les Droits des Migrants, le Collectif pour la Paix, Solidarité Saint-François, Solid'R Cop, le Centre Francophonie Bourgogne, la Bibliothèque Universitaire du Creusot, Agire, le lycée Léon Blum, la Médiathèque Christian Bobin, la Maison des Parents et enfin la Ville du Creusot.

Le souci de renforcer le réseau des ligueurs et ligueuses de proximité

Les relations avec les sections voisines sont excellentes et l'élection dans notre circonscription d'un député RN nous incite à resserrer les liens davantage, particulièrement avec la section d'Autun dont nous savons que la municipalité est fortement convoitée par cette formation politique lors des prochaines élections. Nous allons essayer de faire connaître autant que possible les positions et engagements LDH pour la défense de nos idéaux communs pour ne pas laisser le champ totalement libre aux discours délétères, haineux et dangereux pour notre démocratie.

Les interventions auprès des jeunes

Depuis plusieurs années, nous intervenons auprès de jeunes en insertion et la structure qui organise leur prise en charge dans le cadre du CEJ (Contrat Engagement Jeunes) reconduit régulièrement sa demande et cette confiance renouvelée nous importe.

Dans les établissements scolaires, l'année 2024 se termine par quelques projets, pour les Ecrits pour la Fraternité 2025 et peut-être pour des actions à venir et à construire avec les professeur.e.s. Nous avons le soutien de l'Inspection de l'Education nationale (pour les écoles élémentaires de notre circonscription) mais les projets sont à concrétiser.

Des soutiens précieux

Le media en ligne Creusot-Infos, moyen principal de diffusion de nos informations et des communiqués (locaux ou nationaux).

La municipalité du Creusot nous apporte son soutien constant :

-Dans le domaine matériel : un local confortable mis gracieusement à disposition, du matériel pour la tenue de nos stands, la possibilité de réserver gratuitement des salles de réunion, une subvention de fonctionnement.

-Sur le plan du partage des engagements : en 2024, comme les années précédentes, la municipalité nous a apporté son appui de diverses manières. La section du Creusot tient donc à remercier très vivement M. le Maire.

Le Conseil départemental de Saône-et-Loire et le Conseil Régional Bourgogne-Franche-Comté :

Les deux collectivités territoriales nous ont accordé des subventions pour un montant total de 1 000 €, pour la présentation de l'exposition « Championnes françaises d'exception ». Outre la contribution financière importante, cela montre que nos préoccupations reçoivent un soutien direct de la part de nos élu.e.s, que nous remercions vivement.

Les instances nationales : nous tenons à remercier aussi très vivement toutes les personnes du siège de la LDH pour les contributions, les communiqués, les publications... réalisés et publiés tout au long de l'année 2024. Tout cela nourrit notre travail local. Un grand merci également au service juridique dont l'appui direct dans certains dossiers que nous gérons est essentiel.

Des limites, des regrets ...

La plus importante est la difficulté à faire valoir les droits des migrants et migrantes : malgré deux dossiers de régularisation aboutis après plusieurs années de mobilisation et grâce à des actions conjointes inter-associatives, soutenues par la ville et le député, nous restons dans une profonde insatisfaction : les retards, les non-réponses (valant refus) aux demandes de titres de séjour sont très importants, qu'il s'agisse d'un premier titre ou de renouvellement. Les personnes souffrent et d'autant plus que les discours sur les personnes migrantes les présentent tous et toutes comme des délinquant.e.s auteurs d'insécurité.

Cette année 2024 est marquée par une forte implication de notre section dans la vie locale, par une visibilité renforcée, et cela est dû à tout ce qui se fait au siège. Le travail immense des bénévoles et salarié.e.s consolide nos engagements et nos actions, qui se font en écho constant aux propositions et réflexions nationales, que nous essayons de diffuser et de mettre en œuvre.

Françoise Bouchet, pour le bureau de la section
7 décembre 2024